
喜入中学校区における

「市長と語る会」発言に対する対応方針

〔 開 催 概 要 〕

日時：令和５年８月１日（火）１８：００～１９：１０

場所：喜入公民館　ホール

鹿児島市 市民協働課

令和５年１０月



（資料１）　発言要旨

番号 発言者 発言内容 市長回答 関係部局 検 討 結 果 、今 後 の 方 針 等

1 喜入マナ
ビバプロ
ジェクト
つわぶき

中高生を中心として、定期自習室の開設や
天体観測会などのイベントを企画運営してい
る。

常設自習室を目標に活動しているが中高生
の力では困難であるため、夏休み等長期休暇
期間中だけでも喜入公民館研修室の空き時間
を自習室開催のため開放いただきたい。

また、県庁１８階にあるようなコワーキン
グスペースを喜入地域内に整備してほしい。

異年齢の方々がそれぞれできることに取り組んでいく、鹿
児島伝統の郷中教育に通じる素晴らしい活動をされていると
思っている。

研修室の開放に関しては、例えば、１週間前に予約が埋
まっていないなど、空きのある場合での開放の可能性を検討
したい。

コワーキングスペースに関しては、一つの機能として、異
業種者が集まり、新たな事業の種が生まれることがある。し
たがって、どうしても都市部での設置となってくる。喜入地
域内での整備は厳しい現状である。

産業局
教育委員会

【産業局】【教育委員会】
　市長回答のとおり

　喜入公民館においては、研修室の予約
状況などに鑑み、長期休業期間の開放に
向けて検討を進める。

2 喜入マナ
ビバプロ
ジェクト
つわぶき

当団体は助成金や協賛金、寄付金によって
活動しているが十分でない。公民館使用料に
ついて、当団体を社会教育団体として免除の
対象としていただくことは可能かお聞きした
い。

公民館は社会教育活動のために提供されていることから、
減免を行うためには、社会教育団体にあたるか否かが重要で
ある。

社会教育団体には様々な要件があるが、どうすれば社会教
育団体として認定できるか、例えば団体の目的内容の記載や
必要書類について、担当課から情報提供やアドバイスが可能
と思われるため、一度担当課に相談いただきたい。

教育委員会 【教育委員会】
　市長回答のとおり
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（資料１）　発言要旨

番号 発言者 発言内容 市長回答 関係部局 検 討 結 果 、今 後 の 方 針 等

3 太極拳 道の駅喜入１階の閉鎖されたレストラン
は、いつになったらリニューアルされるのか
お聞きしたい。

また、トイレも老朽化している。バリアフ
リートイレは入口が狭く、女子トイレに至っ
てはドアの開閉もままならない状況である。
点検を行い早急に改善をお願いしたい。

　レストランに関しては、市としても一刻も早く参入いただ
きたいと考えているところである。
　新規参入者が入らない理由としては、採算が合わないと判
断されていると考えられる。賃料については、公の施設であ
るため、広さと単価を掛けて機械的に定められてしまう。施
設の全部使用では家賃が高額となるが、一部使用であれば採
算が取れると判断いただける可能性があるため、部分貸しに
ついても広くアピールしたい。
　トイレのバリアフリー化については、屋外にバリアフリー
トイレが現在あるため、難しいところであるが、使い勝手や
故障については点検を行いたい。

観光交流局 【観光交流局】
　市長回答のとおり

　現在レストランのリニューアルを計画
している（Ｒ6年度中の見込）ところであ
るが、リニューアル後レストランの厨房
部分及び客室部分について部分貸しも可
として、事業者が参入しやすいよう配慮
したいと考えている。なお、部分貸しに
ついてはイベントの会場など喜入地域の
賑わいの場としての活用も想定しており
広くアピールを行いたい。
　トイレの使い勝手や故障については指
定管理者と連携し現在不具合箇所につい
て、順次改善を行っていくこととしてい
る。

4 太極拳 日本遺産に認定されている旧麓の住民であ
るが、コミュニティ協議会からイベントの告
知があった際、自治会への協力は要請しない
と聞き閉鎖的だと感じた。オープンにして、
色々な人を巻き込みながら取り組みを大きく
すべきである。市の方針であったのか確認し
たい。

　お触れの内容について把握していないところであるが、イ
ベント事は地域の方に協力いただく方がよいものであるの
で、いただいた意見については主催者に伝えたい。

市民局 【市民局】
　 いただいだ意見はコミュニティ協議会
にお伝えした。
　地域活性化のためのイベント等につい
ては、これまでもコミュニティ協議会を
通じて、自治会や地域の皆さまにご協力
いただいていると考えている。今後も引
き続き、連携して取り組んでいただきた
い。
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（資料１）　発言要旨

番号 発言者 発言内容 市長回答 関係部局 検 討 結 果 、今 後 の 方 針 等

5 太極拳 　ＪＲ喜入駅について要望したい。
　同駅は喜入中学校の近くにある。通勤通学
だけでなく、知覧へ行く観光客が路線バスに
乗り換える駅でもある。また、鹿児島ユナイ
テッドＦＣユニータは駐車場が整備されてお
らず、バスが少ないことから喜入駅を利用し
徒歩で向かう。
　このように重要なアクセスポイントである
にも関わらず３年前に無人化されてしまっ
た。
　先日、市政番組でＪＲ喜入駅を交流拠点と
して活用し、特産品の販売やレンタサイクル
設置をすると知った。交流拠点として整備を
進めるのであれば、ＪＲと再有人化について
協議願いたい。また、自治体による業務委託
による有人化も視野に入れていただきたい。

　指宿枕崎線の全線無人化は非常に衝撃的なできごとであっ
たと記憶している。乗客数が多い谷山駅においても巡回の駅
員はいるものの、無人という扱いである。
　そのような状況の中で、市としては、県そして鹿児島市を
含む鉄道路線が通っている自治体で構成されている協議会を
通じて、ＪＲ九州に対し要望を行ってきているところであ
る。
　今回いただいた意見については、改めてＪＲ九州に伝えて
いきたい。

企画財政局
市民局

【企画財政局】
　市長回答のとおり
　ご意見について、九州旅客鉄道株式会
社鹿児島支社にお伝えした。

【市民局】
　JR喜入駅の交流拠点整備については、
現在、九州旅客鉄道株式会社と協議を進
めているところである。
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番号 発言者 発言内容 市長回答 関係部局 検 討 結 果 、今 後 の 方 針 等

6 瀬々串校
区コミュ
ニティ協
議会

　校区公民館は、色々な校区の皆さんの意
見・情報交換の場、絆をつくるいわゆる「拠
り所」であると思っている。
　しかし、校区公民館の利用について、飲酒
が禁止となっている。私が若いころは可能で
あった。真偽のほどは不明であるが、禁止と
なった理由は所管が教育員会に移ったからと
聞いた。市長もお酒を飲まれると思うが、や
はり、酒を飲むことで意見交換が活発とな
り、絆が深まると考えている。
　地域活性化を図るにあたり情報共有は重要
である。校区公民館における飲酒禁止のルー
ルを見直してほしい。

　旧町時代はできたという点について調べたところ、旧町時
代も黙認という形をとっていたようである。その辺りは古き
良き町の体制があったのだろうと推測される。町内会の公民
館では、運動会の終わった後に飲酒を含めた飲食を行った覚
えがある。
　一つの課題として校区公民館は学校施設の中にあるため、
飲酒に対して納得する方としない方が出てくる。今後の検討
課題として捉えさせていただきたい。

教育委員会 【教育委員会】
　市長回答のとおり

7 瀬々串校
区コミュ
ニティ協
議会

　地域に情報を放送するにあたり二つの方法
がある。
　一つ目は地域コミュニティ無線放送であ
り、事前に自宅の架電電話で録音し、希望の
日時に各家庭の戸別受信機から放送されるも
のである。二つ目は外部接続箱を介して拡声
器から地域に放送が流れる自局放送である。
　この自局放送について、緊急時用だと認識
しているが、外部接続箱は屋外に設置されて
いる。照明もないことから、雨天時や夜間時
となると傘や懐中電灯を持ちながら操作する
必要があり、一人で操作することは困難であ
る。雨天、夜間時に緊急事態は発生するもの
と考えているため改善していただきたい。
　また、旧喜入町時代は公民館内の放送室で
容易に放送できたものが、なぜ今の形となっ
たか教えていただきたい。

　無線放送の仕組の変更については、国全体で無線デジタル
化の推進が行われ、当時のシステムと併用して運用できな
かったため、平成27年度の運用開始に伴い今のシステムに一
本化されたようである。
　雨天、夜間時の使用方法については、検討し、少しでも使
用勝手がよくできればと思っている。
　また、緊急時の情報伝達手段として無線は当然重要である
が、更に、お持ちのスマートフォンを活用する流れに取り組
んでいるところである。そして、高齢者の方、スマートフォ
ンの使い方がわからない方、そのような方には地域で使い方
教室を開催するなどの取組も行っている。
　将来的には、皆が確認でき、それぞれが避難行動に移るこ
とができる状況が良いと考えている。スマートフォン等が一
番多く情報があり、即時確認できる。当然、無線も引き続き
重要であるため、放送しやすい仕組を考えたい。

市民局
総務局
危機管理局

【総務局】【危機管理局】
　市長回答のとおり

【市民局】
　今年度より町内会等を対象とした、コ
ミュニティ活動におけるデジタルツール
活用講座を開催しており、回覧板のデジ
タル化等に取り組む町内会を引き続き支
援してまいりたい。
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（資料１）　発言要旨

番号 発言者 発言内容 市長回答 関係部局 検 討 結 果 、今 後 の 方 針 等

8 生見まち
づくり協
議会

　生見地域における安全な避難所の設置を要
望したい。
　私たちはコミュニティの設立当時から、毎
年、防火訓練や津波を想定した避難訓練を実
施しているが、参加された住民から、どこに
避難をすればよいのかという厳しい声を聞い
ている。これは、生見校区にある３ヵ所の避
難所が全て地震時不可、津波時不可など条件
付きであるためである。
　喜入支所も避難所になっているが生見から
は遠く、車両での移動を考えると非常に危険
である。
　生見小学校は裏山の山崩れの恐れからか避
難所に指定されていない。裏山を治山工事す
ることで、避難所とすることができれば、体
育館をはじめ、諸施設は避難後の生活にも活
用できるのではないか。安全な避難所の新設
または生見小学校裏山の治山工事を要望す
る。

　お触れいただいたとおり、生見小学校の校舎については裏
山の関係で校舎ほぼ全体が土砂災害警戒区域にあたってお
り、避難所として指定することができない状況にある。
　なお、校舎から逆側の校庭は大半が警戒区域外となってい
る。そのため、現在の避難所については地震には適さないた
め、地震の際には、生見小学校校庭等に避難いただき、地震
が収まった後、親戚、友人宅等行けるところがある方はそち
らに、ない方は避難所に避難していただくこととなってい
る。
　治山については、規模によるが、居住人数など採択基準が
あるため厳しいと思われるが、どういったところに避難でき
るのか、例えば校庭の方なのか、といった点については引き
続き検討させていただく。
　避難所に関しては隣接する避難所のとの配置バランス等に
配慮して検討していることろである。完全新規の避難所につ
いては厳しいが、改めて内部で相談したい。

危機管理局
産業局

【危機管理局】
　生見小学校の状況及び避難所の配置に
ついては市長回答のとおり。
　現在、生見地域において地震の避難所
として適した施設がないところですが、
今後、民間施設を含め新たな施設の建設
などにより、地震に適した施設ができた
場合は、避難所の指定について検討して
まいりたい。

【産業局】
　治山要望箇所については、昭和46年、
平成8年、平成10年に県により治山工事が
施工されている。県に現状で安全面が確
保されているか、更に、今後追加工事が
必要でないか調査を依頼する。

9 生見まち
づくり協
議会

　生見海水浴場でのマルシェ開催にあたり、
国の機関である森林管理署と国土交通省、県
の機関である林務水産課と建設総務課に申請
を行う必要があり煩雑である。
　営利活動でなく校区の活性化の事業では申
請報告をより簡略にする配慮があってもよい
のではないか。海水浴場周辺を鹿児島市でも
管轄しているのでお願いしたい。
　なお、当協議会は森林管理署の了承を得
て、海水浴場の隣接している松林の草刈り
や、海岸清掃活動を行い、維持活動に取り組
んでいることを申し添えたい。

　市としては、「行かなくて済む市役所」を目指しているこ
とからも、手続きに市が関わるキッチンカーに伴う消防と衛
生の部分について、申請が簡素となるよう取り組みたい。
　消防に関しては確認や指導が必要な場合があるため窓口が
推奨されているが、将来的には、例えば、予めメールやＦＡ
Ｘで図面を送っていただき、オンラインでできるようにした
いと考えている。タブレット等を所持していない場合には、
支所に来庁いただき支所で行うなどの方法も考えられる。遠
方に住まれている方が市役所本庁に来庁される負担を理解し
ているので、市としては以上のような工夫をしていきたい。
　また、国並びに県に対してはいただいたご意見をお伝えし
ていきたい。

市民局
健康福祉局
消防局

【市民局】【健康福祉局】【消防局】
　市長回答のとおり

【市民局】
　生見海水浴場でのマルシェ開催につい
ては、今後も引き続き、主催者である生
見まちづくり協議会のサポートをしてま
いりたい。
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（資料１）　発言要旨

番号 発言者 発言内容 市長回答 関係部局 検 討 結 果 、今 後 の 方 針 等

10 喜入校区
まちづく
り協議会

　ユニータと日本遺産である旧麓を活用した
交流人口の増加について要望したい。
　当協議会では日本遺産について、約３０人
のボランティアを募り、各場所に説明人を配
置しておもてなしをしているが、旧麓へ来る
道が分からないという問題がある。そこで、
国道２２６号から旧麓へ入る箇所とＪＲ高架
を過ぎ旧麓へ向かう箇所にグリーンファーム
への案内同様に大きな看板を設置していただ
きたい。また、ユニータの見学者が日本遺産
を見学する流れを作るために、ユニータから
旧麓を案内する看板を作っていただきたい。
　また、旧麓の見学コースについても要望し
たい。このコースはふれあい広場から出発
し、喜入肝付家の墓地をとおり最後に南方神
社を徒歩で巡る約１時間から１時間半のコー
スとなっている。ふれあい広場には市が設置
したトイレがあるが、南方神社のトイレは和
式くみ取り式の古いトイレである。この南方
神社のトイレについて浄化槽にするなど改修
をお願いしたい。

　ユニータと旧麓の日本遺産、そして以前からあったグリー
ンファームなどの施設を軸に、喜入に人を呼び込みお金を落
としてもらうための取組が非常に重要だと考えている。
　①看板については、効果的な設置について話し合いながら
順次進めていきたい。
　②トイレに関しては、見学コース内のどのトイレを環境整
備を行えばよいか、改めて話し合いながら洋式化を含めて検
討させていただきたい。

市民局
観光交流局

教育委員会

①看板について
【教育委員会】
　看板については、今年度以降優先順位
を検討し、随時更新・設置していきたい
と考えている。

【市民局】
　喜入支所内に「鹿児島ユナイテッドＦ
Ｃとつなぐ地域活性化検討委員会」を設
置し毎月開催しており、地域の活性化や
交流人口の増加につなげる取り組みを企
画し、実施しているところである。
　
【観光交流局】
　ユニータに看板等を設置する際には、
チーム等との協議に協力してまいりた
い。

②見学コーストイレに関して
【教育委員会・観光交流局】
　南方神社のトイレについては、市の所
管でないことから改修対応は困難なとこ
ろである。

11 喜入校区
まちづく
り協議会

　総合運動公園のテニスコートについて、ク
レーコートから東開コートのような人工芝の
コートに改修し、利用者の増加を図ってほし
い。
　また、農業構造改善センターは１年を通し
て２０団体が活動する交流の場であるが、機
械類が老朽化しているためできる限り早く更
新してほしい。

　テニスコートの改修には多額の費用が必要であり、また、
東開コートに関しては総合運動公園のテニスコートと比べ利
用数が約２０倍という状況から、改修は厳しい現状である
が、将来的な課題として頭に入れておきたい。
　農業構造改善センターについては、今年度は真空包装機を
入れ替えることとなっている。今後も順次計画的に更新して
いきたい。

観光交流局
産業局

【観光交流局】
市長回答のとおり

【産業局】
　喜入農業構造改善センターについて
は、７月に真空包装機を更新した。
　今後も適切な施設の維持・管理に努め
ていく。
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（資料１）　発言要旨

番号 発言者 発言内容 市長回答 関係部局 検 討 結 果 、今 後 の 方 針 等

12 喜入共創
（ともつ
く）会

　鹿児島市でも数少ない海水浴場を持つ喜入
ならではの取組として、ユニバーサルビーチ
の実現のためビーチハウスを整備してほし
い。
　ユニバーサルビーチは、どんな障害を持と
うともどんな病気になろうとも、障害者や健
常者という縛りがなく、同じ時間を過ごし、
同じ景色を楽しめるといったコンセプトのも
とに、今、全国各地でムーブメントが起きて
いる。
　鹿児島市としても生見海水浴場の活性化と
いう面で是非検討いただきたい。

　あらゆる人が楽しむことができる環境づくりが非常に重要
だと思っている。その中で、障害者用のトイレシャワー室を
設置したところである。今後も、他都市の状況を調査しなが
らどのような取組ができるか調べていきたい。

観光交流局 【観光交流局】
市長回答のとおり

13 喜入共創
（ともつ
く）会

　地元の砂浜にウミガメが産卵しに来たが、
周りにゴミが沢山落ちていたことからゴミ拾
いの活動を始めた。当初は、一人で行い、
拾ったゴミを家で分別し家庭ゴミとして処分
していたが、磯海岸の清掃活動団体の活動に
参加したことで、拾ったゴミを入れる「拾い
箱」の存在を知った。
　周囲の支えがあり「拾い箱」を大丸海岸に
設置することができたが、支援団体の「海と
日本プロジェクト」の支援内容は設置費用と
１年分のゴミ回収費用であり、その後は未定
である。
　「拾い箱」を継続するために、ゴミ回収車
のルートに「拾い箱」を追加するなど、綺麗
な砂浜や海にするための活動を市長にも考え
ていただきたい。

　ウミガメが産卵できる環境の整備に向けて、地域の皆様が
熱心に取り組んでいただいていることに感謝申し上げる。
　「拾い箱」については、分別が行われていれば、回収ルー
トに組み込むなどの方法もあろうと思われるため検討した
い。

環境局 【環境局】
　「拾い箱」のゴミについては、計画収
集による家庭ごみの収集ルートに組み込
むことは困難であるが、発言者と協議
し、回収方法について検討してまいりた
い。
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